



大森二中だより

令和2年度 大森二中の合言葉「思いやり」

令和2年10月号
大森第二中学校
校長 成清敏治
TEL 3762-6456

「防災」「読書」 今必要とされる力

先週は防災週間でした。本来であれば（始業式に）、今から97年前に甚大な被害があった関東大震災にちなんで、避難訓練（集団下校）を行います。先週、今週と台風が沖縄や西日本に強い勢力で接近しています。台風や地震は自然現象ですが、最近の被害状況は、地球環境の変化なのか、とても大きなものになっています。備えがとても大事になってきます。家でも避難場所の確認や断水・停電等に備えた備蓄の食糧や水などを準備していると思います。防災は読んで字のごとく「災いを防ぐ」ことです。何かがあってからでは遅い。台風シーズンになりましたし、30年以内に首都圏直下地震も予想されています。今できることを今のうちに。しっかり備えましょう。

話は変わりますが、今週は読書週間です。本を読む楽しさを知り、読書の習慣を身に付けることが目標になっています。大森二中では、8時25分から10分間、朝読書の時間を設定しています。1年間欠かさず10分の読書をする、1年間で3650分・・・2日半ぐらいの時間に相当します。積み重ねが大事なことがわかります。今の時代、スマホが便利で電車の中でも大半の人がスマホを操作しているような感じがします。しかし、読書のいい点は、じっくりと読み込みながら、あれこれ考えながら、進めることができる。いわゆる思索しながら、熟慮しながら、自分のペースを大事にしながら、ゴールに向かうことができます。これだけ時代のスピードが速いからこそ、読書は大事といえます。

世界的に見て、日本人は読み取る力や情報を活用する力が少々劣っている結果が出ています。時代のスピードに合わせすぎていて、立ち止まることができない。忙しいとは「心をなくす」という意味です。皆さんは情報の奴隷になってはいけません。垂れ流される情報に左右され、自分を見失ってしまうのは愚かの極みです。昔は、トラブルというのは生身の人間同士の言葉や態度がその原因でしたが、今はスマホやネットの使い方によってトラブルになり、生身の人間ではない機械の文字を通したトラブルが主流になっています。何か悲しいことです。

大森二中の生徒の皆さんは、世の中をたくましく生きていくために、賢くなってください。今日は防災と読書の話をしました。どちらも今必要とされている力が試される取組です。しっかり大地に足をつけて、自分の実力をつけてください。地道に今頑張ることから目をそらさずに自分を鍛えてください。

（9月7日 全校朝礼）

「おかげさま」の精神ですべてに感謝を！

「おかげさま」は、他人の親切や助けに対して感謝の気持ちを表します。おかげさまで合格しました、という意味は、周りの人が支えてくれて合格した・・・と

ということです。実はこの言葉は仏教的な言葉で、神や仏などの目には見えない加護や助けを意味する「おかげ」に敬意を示す「様」がつけられたと言われてい

ます。皆さんの年頃は思春期といって、心身ともに成長する時期で、ともすると将来のことや学習、人間関係などに不安になり、バランスを崩すこともあります。自暴自棄になったり、体や心のストレスを抱えて周りを敵視したりしてしまうこともあります。でもそのような苦しみは自分だけではないと開き直すことも必要です。みんな何か悩んでいる。みんなどこかで乗り越えようと必死に頑張っている。そうすると、今日のテーマである「おかげさま」の意味が何となく理解できると思うのです。

自分一人では辛いことも、みんなで分け合えば苦労は半減します。お互いに助け合えば、力は無限に大きくなります。心は目には見えませんが、言葉になって表れます。例えば、走るのが得意、不得意な人がいます。足の速い人が遅い人に「おまえ（あなた）の分まで頑張ってるからな」と言えれば、どれだけ負担が減るでしょう。そして気持ちが楽になるでしょう。そうして助け合えば、結果よりももっと大事なものが生み出せるし、二中で大事にしている「思いやり」が身に付くはずですよ。お互い同士で助け合う、それが「おかげさま」という精神です。

学校生活はいろいろな人に支えられています。いろいろな場所を清掃や整理をしてくれている用務の皆さん、おいしい給食を準備してくれる栄養士・調理員の皆さん、施設や様々な物品を準備してくれる事務の皆さん、そして、授業や行事を有意義なものにするため、皆さんのために準備をしてくれる先生方、「おかげさまでありありがとうございます」という環境が、学校には一瞬一瞬あります。だから安心して安全に学校生活を過ごすために、皆さんも「おかげさま」という気持ちをもって、他人のために心と体を動かせる人になってください。

身近な人から助け合うことが、意識や行動の幅が広がると、世界的な課題を解決することにもつながります。10月の2つの大きな行事は、「おかげさま」の精神を体現し、思いやりをもつ大事な機会です。皆さんの頑張りに大いに期待します。

(全校朝礼 10月5日)

【今後の学校行事予定】

10月10日(土)	合同体育発表会	10月30日(金)	合唱コンクール
10月12日(月)	領域別テスト(3年)	11月2日(月)	三者面談(3年)始
10月14日(水)	耳鼻科検診(3年)	11月7日(土)	土曜授業
10月15日(木)	眼科検診(全)		新入生保護者説明会
10月21日(水)	専門委員会	11月9日(月)	全校朝礼
10月22日(木)	全校評議会		安全指導
10月24日(土)	土曜授業		
10月26日(月)	生徒朝礼		

【保護者の皆さまへ】

○今月は、合同体育発表会と合唱コンクールがありますが、新型コロナウイルス感染予防のため、学年ごとの実施、保護者の参観制限をしております。何とぞご理解のほど、よろしくお願いいたします。

